



EL FELANIGENSE

SEMENARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración: Calle Mayor, 37, Felanitx

Año XLVIII.

Viernes 24 de Julio 1931.

Núm. 2846

Reportajes de actualidad Supuestas apariciones de la Virgen en Ezquioga

En el barrio de Santa Lucía, de Ezquioga, vienen sucediéndose desde hace unos quince días unos hechos que no solamente llaman la atención del vecindario de la villa, sino que causan extraordinaria curiosidad en Guipúzcoa, Navarra, Vizcaya y Alava. Según numerosas personas, sobre las ocho y media de la tarde aparece la Virgen en un monte de aquel lugar. El 30 del pasado Junio bajaban al anochecer los dos hermanitos Antonia, de doce años, y Andrés, de ocho, de un caserío próximo a su casa con una marmita de leche, cuando Antonia, cansada de la cuesta, se sentó sobre la vasija, y he aquí que, mirando instintivamente arriba, se les aparece la imagen de la Virgen en figura de Dolorosa, y exclama la hermanita: "¡Ah, mira la Virgen!", "¡Ah, sí!", contesta Andrés. "Recemos una Avemaría", dice la niña. Pasado algún rato, y desaparecida la visión, van a casa y no dicen nada al principio, hasta que Antonia le cuenta a su hermana mayor lo sucedido.

Al día siguiente, llegado el anochecer, vuelven al lugar de la aparición (muy cerca de casa), y otra vez se les aparece la Virgen en el monte. Extendida la noticia de la visión por los caseríos y pueblos inmediatos, el día tercero y cuarto cientos de personas acudían al anochecer al lugar prodigioso, apareciéndose a los dos niños la imagen de la Virgen. Al día siguiente, sábado, llega ya a mil quinientos el número de personas que acuden al lugar de la aparición.

El domingo, día sexto de la visión, acudieron unas tres mil personas y la aparición tuvo lugar para los dos niños como los demás días; pero el prodigio fué mayor, porque estando el pueblo rezando el Rosario, aparece un gran resplandor que llegaron a ver muchas personas, distinguiéndose a la Virgen Dolorosa, con la espada clavada en el pecho y en actitud de venir hacia la gente. Los excursionistas aumentan considerablemente. Llegan automóviles de todas partes. La curiosidad nos lleva al lugar de la aparición para hacer un relato desapasionado e imparcial.

Encontramos a los niños que dicen haber visto a la Virgen. Son Antonia Bereciarte Goenaga y su hermano Andrés. Sus padres, José y Agustina, tienen una taberna que han tenido que cerrar. El chiquillo es un granujita que hace mucha gracia por su simpatía. Ha un sacerdote que le acompaña le da golpecitos en el vientre.

El padre relata la aparición de la Virgen a sus hijos en la forma descrita. Terminada la novena, esos niños han dejado de ver a la Virgen. Se les va a alejar una temporada de su casa para que descansen.

Son otros muchos los que dicen han visto también a la Virgen en forma de Dolorosa. Uno de ellos es el chófer Ignacio Aguado, de veintiséis años. Dice que vio la Virgen a unos treinta metros de distancia, cuando se hallaba en pie sin rezar el Rosario, como hacían los demás. Vió entonces que la Virgen se le acercaba cada vez más hasta caer desvanecido.

Otro de los días dicen que apareció la Virgen a la niña de nueve años Ma-

ría Luisa Azurmendi. Estaba en el monte, y al comenzar la Letanía, un estremecimiento agita la muchedumbre, y la niña prorrumpie en voz alta: *Amatxo, zer nai desu?* (Madre, ¿qué queréis?) Y que percibió esta contestación: *Erosarioa eresatzea egui ero.* (Que reces el Rosario todos los días.)

Hay otro joven de Ataun que dice también vió a la Virgen y que había comenzado a hablarla. Este joven parece que está delicado, y sus padres ya no le dejan ir al monte.

Se relata también otro sucedido a los ocupantes de un automóvil. El relato lo hace en esta forma don Gregorio Oquifena, veterinario titular de Alegría de Oría:

"El miércoles 8 del actual, a las dos de la madrugada, salieron en automóvil, de Santo Domingo de la Calzada y pasaron luego por Ventosa, los hermanos Nestares, que se dirigían a Villafranca de Oría, donde se celebraba el acostumbrado mercado semanal.

El chófer contaba con aquella la segunda noche que no dormía, y temiendo los efectos del sueño, había advertido en el camino a sus compañeros que, para mantenerlo despierto, hablan en voz alta y cantaban durante la marcha. A pesar de todo, antes de llegar a Victoria, se durmieron los ocupantes del coche a excepción, afortunadamente, del chófer; pero como éste conocía imperfectamente el camino, pues era tan sólo la segunda o tercera vez que venía a Guipúzcoa, al salir de Vitoria se equivocó de ruta, y en lugar de tomar la carretera de Alsua tomó la de Salinas-Vergara-Zumárraga.

Pasada la última de las citadas localidades, y entre cinco y media y seis de la mañana, cerca de Santa Lucía, a la salida de una curva, advirtieron de súbito, y frente al automóvil, una figura de mujer, a la que sin poderlo evitar creyeron atropellar. El chófer, instintivamente, dió un violento frenazo, a la vez que Francisco, llevándose las manos a la cabeza, exclamaba: "¡Ya la has matado!".

Entonces bajaron los cuatro en socorro de la supuesta víctima, y se dieron cuenta, con asombro, de que allí no había persona alguna. El chófer no precisa de la aparición, sino que vió una mujer. Francisco observó, según manifiesta, que la mujer llevaba un manto oscuro. Bernabé apreció una corona en la cabeza de la aparición, llegando a ver también que ésta se alejaba hacia el monte "como un pájaro", dice.

Todos estos relatos contrastan con los del maestro don Epifanio Romero, que nos recuerda a Rousseau, diciéndonos:

—Al niño, hasta cumplir la edad de veinte años, no se le debe hablar de Dios...

La palabra "sugestión", brota mágicamente de todos los labios, que se resisten a dar al hecho divinos caracteres milagrosos. Según referencias fidedignas, la maestra nacional de la Escuela mixta de Santa Lucía, unos días antes de verificarse el acontecimiento que nos ocupa, habló a los niños en su escuela de una aparición de la Virgen en la provincia de Huesca, con todo lujo de detalles, y "sugestionando", finalmente las mentes infantiles con el deseo de que "ojalá tuviéramos la suerte de una aparición semejante... gozáramos de esa gracia excepcional que Dios sólo reserva a sus elegidos". Esto es todo. Con este fun-

damento se explica científicamente lo milagroso que puede haber en el hecho.

Finalmente, observamos el lugar. Aquello es una enorme romería, donde se ha formado un vallado para guardar los coches, como se hace en el circuito de Lasarte. Los automóviles, además, ocupan más de un kilómetro de largo de la carretera. Acuden diariamente unos mil quinientos coches y más de medio centenar de Autobuses. A rezar el rosario se han llegado a congregarse más de seis mil personas, algunas venidas incluso en tren especial. La Guardia civil y Migueletes tienen establecido un servicio de orden.

Los padres de los niños que vieron primeramente la aparición tenían unos terrenos sembrados de nabos y zanahorias, y el campo ha quedado devastado por los excursionistas. Poco más allá hubo que segar anticipadamente un campo de trigo. En el lugar que se supone la aparición hay un lebrero que aconseja a los visitantes a depositar una moneda para dañar a los propietarios de los terrenos. Debajo, una bandeja.

Comienza el Rosario. Un sacerdote sube a lo alto para dirigirlo. El público, distribuido en el campo, se halla arrodillado. El espectáculo es de grandeza y misterio. En un extremo se halla Andrés y en otro Antonia. Ambos tienen a sus lados unos médicos y un sacerdote. Terminados los rezos, los niños dicen que no han visto a la Virgen. Una voz potente así lo comunica. Poco después comienza el desfile. No hemos conseguido ver la aparición.

El sacerdote de Zumárraga, don Sinfórico Ibarguren, ha tomado declaración a unas veinte personas que juraron ver a la Virgen. Este sacerdote se encargará de instruir expediente.

Fe, incredulidad, apariciones, sugestión, son palabras que se escuchan de todos los labios. Unos afirman, otros no se atreven a negar. Verdad o incierto, dudas y misterios, han venido en esta época a servir de tema de todas las conversaciones. Cada cual forme su juicio...

DANIEL R. ANTIGUEDAD

El viaje de Brüning y Curtius a Paris

Semblanza de Brüning

La piedad de Brüning, su imposibilidad física y su retraimiento social establecen un vacío entre su silueta política y el vulgo de la calle. Radek, el comunista, en la *Pravda*, comparó a Brüning, recogido como una araña en el fondo de su despacho de Wilhelmstrasse, donde recibe a los hombres políticos, a un presbítero en el confesionario escuchando a los penitentes. Imperturbable, tanto a las injurias de los comunistas como a las amenazas de los hitleristas, de él se dice que fia más en la misa que oye todas las mafianas que en los consejos de todos los demás hombres. Pero el canciller no es sólo el católico que vive en un convento conforme a un criterio franciscano, a cuya Orden Terciaria pertenece, y que de rodillas rezó hace un mes, antes de desembarcar en Inglaterra, sino que es también el gobernante a quien el socialismo alemán le otorgó un voto de ilimitada confianza. Una

confianza que ni siquiera se regatea cuando, como ahora, el Gabinete Brüning gobierna con el Parlamento cerrado y decreta medidas tan dictatoriales como las que se refieren a la libertad de Prensa.

DARANAS

Aires de europeización

Sabido es que en Francia, de la que tantos quieren ser escrupulosos imitadores, la escuela laica o séase la escuela sin Dios está de moda hace ya muchos años, gracias a los aires de europeización que por esa nación corren.

Un diario parisino en un artículo interesante, firmado por Runoel, nos dá sobre el asunto datos curiosos y que le hacen a uno pensar.

Multipliquemos las escuelas! (las escuelas laicas, se entiende) ha sido el grito de los paganos intelectuales de Francia. Y las escuelas laicas, como por ensalmo, se han multiplicado por todas partes. *Abrir una escuela es cerrar una cárcel*, se decían los sabios. Y el Estado multiplicó su presupuesto de Instrucción Pública, para cerrar las cárceles por este medio tan maravilloso...

Ya han pasado muchos años desde que se dió este grito regenerador, desde que el laicismo penetró en todos los pueblos de la culta Francia. ¿Y los resultados?

Prescindiendo ahora de la formación moral y atendiendo sólo a la formación profana ¡qué chasco! Es cierto que las escuelas laicas se abrieron a granel, a impulso de la plata que corría del presupuesto de Instrucción pública; pero se abrieron y se quedaron vacías... muchas de ellas. Oficialmente se respondía en 1914 que 2.522 escuelas no tenían más que 5 a 10 alumnos. Y la asistencia, a pesar de la obligatoriedad decreta constantemente.

Por otra parte ¡cuántas otras escuelas se han tenido que cerrar! Y sólo por sectarismo antirreligioso. Las leyes de 1901 y 1904 hicieron desaparecer 5.600 escuelas primarias. ¡Donosa manera de difundir la enseñanza, de cerrar las cárceles!

El Ministerio de Instrucción Pública francés ya en el año 1908 reconocía que la proporción de los analfabetos que era de 14 por 100 en 1882, alcanzaba de 25 a 30 por 100 veinte años más tarde. Y el tanto por ciento no cesa de aumentar...

Pero, como fácilmente se comprende, donde los resultados han sido más funestos es en el orden moral. Aquello de que "abrir una escuela es cerrar una cárcel", han tenido que ver los laicizantes que no era cosa tan evidente. Creer que la ciencia engendra la moral es un error que no tiene nada de científico, si es que puede haber error alguno que pueda llamarse científico.

Francia ha visto aumentar su contingente de la criminalidad infantil a medida que aumentaban las escuelas laicas. En época en que los religiosos contaban el mismo número de alumnos que las escuelas laicas, un célebre librepensador, M. Foulée, hacía constar: "En París de cien niños delincuentes, sólo dos corresponden a escuelas religiosas."

Y el notable juez Guilot es aún más categórico: "Nadie ignora que este

Se acordó por unanimidad adjudicar definitivamente el concurso de nombramiento de Recaudador de los arbitrios municipales que se recaudan por administración, en su vía voluntaria y ejecutiva, a favor de D. Juan Cerdá Serra.

Se ordenó poner al cobro en su vía voluntaria los arbitrios municipales que se cobran mediante padrón (exceptuando el de Inquilinato) cuyo plazo de cobranza será todo el próximo mes, incurriendo los morosos a partir de esta fecha en apremio.

Acordóse la tramitación de varias multas.

Dióse lectura a una carta del hijo ilustre de esta ciudad don Bartolomé Amengual, en la que promete su asistencia para la colocación de la primera piedra en la Escuela Graduada.

Dióse cuenta de los servicios de Sanidad Veterinaria Municipal.

Quedó autorizado el pago de la amortización e intereses del empréstito municipal emitido en 1921.

Se acordó condonar los derechos de enterramiento a varias familias pobres menesterosas.

Quedó designado comisionado a efectos de Quintas el oficial de Secretaría D. Bartolomé Puig.

Se acordó felicitar a la Comisión de Fiestas por el éxito de las últimamente celebradas en honor de Santa Margarita.

Después de larga discusión en que intervinieron varios Concejales quedó comisionada la Comisión de Hacienda para revisar con toda detención las reclamaciones que se presenten sobre el arbitrio de Inquilinato.

Acordóse la instalación de un grifo de agua a presión en la calle del Arenal; y a propuesta de D. Bartolomé Sagrera se acordó la colocación de otro grifo en la calle de la Fuente.

El Concejal Valls de Padrinas presentó una proposición solicitando el abono que corresponde a un ex-empleado municipal.

A propuesta de D. Gabriel Monserrat la Presidencia dió algunas explicaciones sobre las reformas próximas a efectuarse en el alumbrado público del paseo de Ramón Llull.

Y se levantó la sesión.

Profesora de Piano

con título oficial en el Conservatorio y profesora municipal de música en Palma de Mallorca, pasa a dar lecciones de solfeo en Felanitx los jueves de cada semana.

Darán informes en esta imprenta.

Vendo casa y cochera

situada en la calle Nueva, número 64.
Informes: Algar, 38 y Nueva, 79.

Casa en Porto-Colom

Se desea vender una situada en la parte de la Aduana, con fachada en la carretera.

Informes, D. Cristóbal Fuster, Plaza del Arrabal.

PIANO

de cuerdas cruzadas, en muy buen estado, se desea vender.

Para informes, en esta imprenta.



Se ha publicado el informe oficial sobre el proyecto de reforma agraria. En el primer año de vigencia, en Andalucía, Extremadura, Ciudad Real y Toledo, donde es agudo el problema del paro, se repartirán tierras entre 75 mil familias de campesinos, que suman en total 450 mil habitantes que se posesionarán en Septiembre, antes de San Miguel, estableciéndose la escala proporcional para cada familia, según el número de necesidades.

La escala comienza por cinco hectáreas y termina en quince.

Se limita la propiedad rústica a 200, 300 y 400 hectáreas, según la clase de cultivo.

Se expropiarán los grandes latifundios y extensas propiedades, cuyos dueños percibirán la correspondiente indemnización, pagándoseles la renta justa tasada por peritos nombrados por ambas partes.

Las tierras serán ocupadas por labradores de una misma provincia, aunque cuando los pueblos estén inmediatos la ocupación pueda hacerse por labradores de ambos.

La subcomisión propone también un plan de obras de caminos vecinales, carreteras y aprovechamiento de agua para facilitar las comunicaciones y la explotación de tierras a las familias labradoras que se encarguen de ello.

El día 20 circuló en Porreras la noticia de que una vecina de dicho pueblo había dado muerte, violentamente, a su esposo, produciéndose, con dicho motivo gran revuelo en el pueblo.

A la guardia civil se le informó también de que, en la casa n.º 2 de la calle de los Molinos, habitada por el matrimonio J. M. F., de 58 años de edad, M. V. M., de 58 años y un hijo de corta edad, se hallaba en la cama muerto violentamente por su esposa.

Se añadió que ésta tiene trastornos sus facultades mentales.

Personada la Benemérita en dicha casa, como también el Alcalde, el Juez Municipal y secretario y los médicos don Bartolomé Ferrando y don Juan Barceló, comprobaron en primer lugar la noticia, y luego la autoridad judicial inició la instrucción de las diligencias.

Los médicos certificaron la defunción, ordenando el Juez, el levantamiento del cadáver y conducción al Cementerio.

Por orden de dicha autoridad fué detenida la referida mujer, como presunta autora de haber agredido a su esposo, sin poderse apreciar el momento ni con qué clase de cuerpo contundente.

Se ha sabido que la mujer, al ser detenida, se mostraba excitadísima, todavía, contra su marido y que entre el matrimonio se producían a diario violentas disputas que degeneraban en riña.

Practicada la autopsia al cadáver del infortunado marido, según dictamen facultativo, presentaba una contusión en la región occipital izquierda, la que le produjo una hemorragia que le causó la muerte. Esta debió produ-

HARINERA

Antonio Monserrat e Hijo (Ca'n Canovas)

Esta antigua fábrica pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, haber efectuado importantes reformas en la sección de granos, con el fin de obtener la mayor rapidez y el máximo de perfección en sus trabajos, invitando al público a hacer una prueba.

Los trabajos se regirán por los siguientes precios:

Moler.	0'75	ptas. la cuartera
Cribar y lavar	0'30	id.
Cerner	0'15	id.
Triturar	0'75	id.

Se circunscribe unas 36 horas antes de la práctica de la referida autopsia.

D. Miguel Maura pasó la noche última en el Ministerio. Dijo que las bajas que hubo ayer en Sevilla han debido ser numerosas. Lo lamenta; pero por encima de todo está la defensa del orden.

Se ha puesto de acuerdo con Azaña por si precisa movilizar el Ejército en previsión de que el movimiento se extienda a otros puntos.

En Jerez y en Huelva han sido concentrados fuertes contingentes de tropas en previsión de la huelga general que se anuncia para el lunes.

Dijo que se obrará con toda enérgica caiga quien caiga.

El Gobierno le ha concedido amplios poderes.

Las Cortes no deben mezclarse en cuestiones de orden público. Las Cortes pueden residenciar un ministro si no cumple con su deber; pero no mezclarse con las medidas que adopte el Gobierno pues se convertirían en una convención.

Según comunica la guardia civil del puesto de la Puebla, hallándose, tres hombres, dedicados a los trabajos de exploración y busca de aguas en el pozo de unos ochenta palmos de fondo de la finca "S'Hort Horgue", descendió al interior el dueño de la propiedad, José Rayó Barceló, llevando en la mano un hilo conductor de electricidad con una bombilla encendida. Al llegar al fondo supónese que, debido a la humedad, recibiría una fuerte sacudida eléctrica que le hizo perder el sentido.

Los hombres que trabajaban al darse cuenta de la ocurrencia se apresuraron a sacar al José Rayó trasladándole a su domicilio que lo tiene en la calle de la "Basa Rotge", número 21.

El médico que, seguidamente se presentó en dicha casa para prestar auxilio al accidentado no pudo hacer otra cosa que certificar la defunción.

VARIEDADES

BATURRADA

Dos baturros viajan en ferrocarril.
—Corremos mucho, ¿Verdad?—pregunta uno de ellos.
—¿Qué si corremos?—contesta el otro.—Lo menos estamos a seis leguas de aquí.

ENTRE HERMANOS

—¡Echate en seguida a llorar!—le dice Luisin a su hermanita—Si no, te voy a dar dos cachetes.
—Y ¿por qué?—pregunta ella abriendo dos ojos de a palmo.
—Porque así vendrá mamá, y para consolarte te dará caramelos; y así nos los repartiremos entre los dos.
Y la nena sin más:
—¡Ji, ji, ji, ji...!

BEBAN

VINOS PLANA NOVA

por llevar ventaja a sus similares

Depósito: En casa de don Lorenzo Calafat, Avenida de Alejandro Roselló, n.º 43, Palma.

Se vende una casa

situada en la calle del Sol y señalada con el número 13.
Informes en la misma.

MATEU GLADERA PALMER

L'ILLA DEL CEL BLAU

PAISATGES Y LLUM DE MALLORCA



FELANITX.—1931.

Estampa de Vda. de B. Reus.

ATENCIÓN!

WATERS de loza 1.ª clase completos a 55 Pts.

Lavabos, duchas y bañeras a precios increíbles en la antigua Droguería CAS TORNÉ

La Joyería y Relojería

Sucursal de la Casa

JOSÉ P. MORENO,

permanecerá abierta los sábados, Domingos y lunes de cada semana, calle de la Plaza n.º 16 y Sol 1.

La acreditada Joyería y Platería de

D. CLAUDIO CORTÉS

participa a su numerosa clientela que ha trasladado su domicilio en esta ciudad, que ha tenido hasta ahora en el antiguo horno Can Monjo, a la casa n.º 1 de la calle de la Plaza, antigua tienda llamada Bodega Nova (Estanco), donde se le encontrará semanalmente para cuanto se refiera a joyas y sus similares.

Grandes talleres de construcción y reparación de Automóviles

ANTONIO VALENS

Juvert, 11. d.º — FELANITX

Nuevos modelos de carrocerías elegantes

Reparaciones en toda clase de coches

Verdadera economía en los precios

RELOJERÍA Y PLATERÍA de GABRIEL CORTÉS

Plaza de la Constitución n.º 4 — Felanitx

ABIERTA PERMANENTEMENTE

Acaba de recibirse en esta casa un selecto surtido de relojes de bolsillo y pulsera, además de disponer de grandes existencias de los de pared, en todos los modelos y gustos más refinados.

Especialidad en objetos de joyería y en alhajas antiguas y modernas. Se compran monedas y alhajas y se hacen cambios.



COMPANÍA TRASATLÁNTICA

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

SERVICIOS REGULARES

7 expediciones anuales a New-York, 14 a Cuba y Méjico, 12 a la Argentina, 14 a Cuba y New-York, 14 a Puerto Rico, Venezuela y Colombia, 12 a Fernando Póo y 3 a Filipinas.

El día 5 Agosto saldrá de Barcelona para Buenos Aires el vapor

URUGUAY

Informes en Felanitx: JUAN ROSSELLO, calle de la Fuente, 17.

GUILLERMO BENNASAR (Funió)

Pintor, Decorador y Empapelador

Taller: Obispo Puig, 30 D.º (frente 4 Esquinas) — FELANITX

Servicio de Autobuses

Exclusiva Felanitx a Palma por Porreras

Salidas cada día: De Felanitx, a las siete mañana. De Palma, a las tres tarde.

Precios de pasaje: Viaje de ida a Palma, o de Palma a Felanitx 2 pesetas.—Ida y vuelta, 3'00.

Los billetes de ida y vuelta serán valederos para toda la semana, excepto los sábados que por la afluencia de pasaje sólo servirán para el mismo día.

Despacho de boletos: En Felanitx, Agencia de Antonio Artigues Rosselló, calle Mayor n.º 28, y Café Can Manuel, Calle Huertos.— En Palma, café Can Blau.

Damian Más JUAN JAUME

Huertos, 9 y 14

TAPICERO DE COCHES

Asientos con muelles, fundas y capotas para autos y lanchas. Redecillas, cortinillas y cristales para Sedan.

Cubreballestas y todo lo relacionado con el confort.

Miraguano primera flor, de Java, (nuevo en Felanitx.)

Tengo varias carrocerías en buen estado, capotas sueltas, asientos, etc., para vender.

MÉDICO

ESPECIALISTA

EN

Garganta - Nariz - Oído

Consulta los Domingos de 9 a 12, en la calle Nueva, 17, Felanitx.

Los demás días de 10 a 1, Plaza de Eusebio Estada, número 1. Palma de Mallorca.

Camión Fort

en inmejorable estado de conservación y a toda prueba, se desean vender.

Diríjanse los compradores a la Casa Amorós, calle de Zavellá, Felanitx

Verdadera Ganga

Vendo fonógrafo, tamaño pequeño propio para bailes, con 20 discos dobles, todo en perfecto estado y a precio económico.

Para informes, en esta imprenta.

Se desea vender

Una casa situada en la calle del Juvert n.º 42 con salida a la de Prohisos.

Una porción de tierra en el punto llamado Son Quellas, de cabida de media cuarterada.

Para informes: dirigirse a la misma casa o a Juan Estelrich Barceló, calle Roig número 23.

GANGA

Se desea vender un local, situado en el punto más céntrico de esta ciudad, con excelentes condiciones para montar en él fonda, almacén o tienda. Es el antiguo establecimiento llamado Can Colom.

Para informes en el mismo, Andrés Febrer, Felanitx.

Nueva Planchadora

En la calle de Pelat n.º 11 se acaba de abrir un taller de lavado y planchado con todos los adelantos modernos: ondulaciones, plisados y plegados artísticos en telas finas y a todo lujo.

La dirección de este taller corre a cargo de la señorita Antonia Mestre.

Imp. Vda. de B. Reus

L'ILLA DEL CEL BLAU